



CONFERENCE PUBLIQUE

Judi 4 octobre 2018, 20h00 – 22h00

Avenue du 1^{er} Mars 26 à Neuchâtel

Petite Aula, 2^{ème} étage, salle D67

La vie jusqu'au bout

pour mieux appréhender l'avancée en âge et les questions qui se posent aux seniors, aux familles, aux professionnels de la santé et du social

Présentée par : Docteur Umberto Giardini

Docteur Umberto Giardini est médecin FMH de psychiatrie et psychothérapeute, médecin chef du département de l'âge avancé au Centre neuchâtelois de psychiatrie.

Que pensez-vous des puzzles et autres modèles à assembler soi-même ?

Le vrai amateur de ces constructions, lorsqu'il assemble les pièces, ne voit pas le temps passer. La raison de son enthousiasme tient à sa certitude que chaque pièce contenue dans la boîte va s'assembler aux autres, pour qu'au final se présente un ensemble abouti et cohérent.

Que se passerait-il si après un long effort, l'amateur en question constatait que les pièces à assembler sont disparates et qu'il peinait à trouver la cohérence qui les relie ? Qu'à la place de voir une œuvre accomplie (un magnifique voilier par exemple), il se trouvait face à divers bouts de bois apparemment sans sens et donc sans pertinence ni valeur ? Il pourrait être tenté de jeter le tout à la poubelle.

Cette même tentation nous guette si nous ne voyons pas la cohérence entre les pièces de notre vie. Et cette cohérence se trouve à travers la réalisation de l'être que nous sommes, qui ne peut pleinement se révéler que si notre vie est vécue jusqu'au bout, c'est-à-dire portée par nous avec courage aussi loin que possible.

Une plage de temps sera laissée pour la discussion et les questions.